

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Franqueo concertado  
Apartado de Correos  
número 31  
Dirección telegráfica:  
DEFENSOR  
TELÉFONOS  
Urbano . . . 325  
Interurbano . . 21

Viernes 4 Febrero 1927

Redacción  
Administración  
e Imprenta  
Ambrosio de Morales  
Número 8  
AÑO XXIX.—Núm. 8.321

MADRID

## Lo que representa la prensa

Para que el Gobierno se proponga que tenga representación en la proyectada Asamblea Nacional la Prensa periódica. Y algunos elementos autorizados, quiero decir que tienen autoridad dentro de la misma, se han apresurado a manifestar que debe ser admitida la invitación, porque en la susodicha Asamblea han de tratarse problemas que afectan al interés de la Prensa e incluso a la institución misma. Y otros elementos también autorizados, pero casi antipodas de los anteriormente aludidos, salen diciendo todo lo contrario; conviene, a saber, que la Prensa no tiene por qué aceptar el convite que se le hace, porque si, como parece, de la Asamblea van a ser elementos constituyentes, únicos o principales, los «intereses de clase», no pudiendo clasificarse a la Prensa en ningún grupo, nada plantará en aquella. Despachadera de interpretación se necesitan para afirmar que la Prensa es ajena a tal interés de clase. Como otras, no está aún bien definida y claramente delimitada; pero que es clase social y representa un interés, es indiscutible. Es una clase distinta de las demás y que a la vez tiene conexiones con casi todas ellas. Y no es sólo un interés, sino que representa o debe representar y defender en un sentido abstracto todos los intereses. De manera que donde estén el interés espiritual, representado por el clero; el histórico, por la aristocracia; el de la defensa de la Nación, por el Ejército y la Marina; el de la producción, por el comercio y por la industria; el intelectual, por las Academias; el del trabajo, por los obreros e incluso el de la riqueza, por los potentados; en medio de todos esos intereses debe estar, usando del derecho que se le reconoce y cumpliendo el deber de no rechazar la representación con que se le brinda, la Prensa, que es propulsora de todos y puede ser lazo de unión entre todos; es decir, el periódico que no es de Juan ni de Pedro, o para hacer la causa de Pedro o de Juan, sino el que aspira a ser órgano de los intereses legítimos de España.

MIGUEL PEÑALOR.

## Del Magisterio

Se han posesionado de los cargos de maestras de Pezoblanco, doña Juana Lepe Silva, y de El Viso, doña Catalina Suárez, cargos obtenidos por permita.  
—Se ha rehabilitado en el percibo de haberes a la pensionista doña Catalina Cerezo Guño.  
—Don Rafael Morales García, coadjutor de la parroquia de San Mateo, se ha rehabilitado en el percibo de haberes a la pensión de doña Catalina Cerezo Guño.  
—Por la Dirección general de la Duda se ha acordado el pago de pesetas 287'85, a los herederos del maestro don Manuel Gómez Callo, por haberes devengados.  
—Se ha posesionado con carácter de interino de la escuela de Janja (Lucena), don Juan Romero Barranco.  
—Ha cesado en la escuela de Monforte, por pase a otro destino, el maestro don José Fernández Cabrera.  
—Se ha concedido la pensión de 2.100 pesetas a doña Asunción Pesquera, como huérfana de su padre don Antonio.  
—Se han recibido las nóminas de pasivos y resguardo para el pago de los mismos.

## Soldados de cuota

Sombrosos y Boinas del nuevo uniforme.  
PRECIOS BARATÍSIMOS  
Sombroería Diego Ruiz  
Calle de María Cristina

## Cooperativa de Funcionarios públicos de Córdoba

ANUNCIO  
No habiendo tenido lugar la celebración de la Junta en la primera citación por falta de número de asociados la Directiva ruga a todos los Funcionarios públicos, ya sean del Estado, Provincia o Municipio, la puntual asistencia el día 6 de Febrero. Córdoba 31 Enero 1927.—El Secretario, José Aguilar.

## El Congreso de Juventudes Católicas

Con satisfacción seguimos el movimiento que se va despertando en las diversas regiones de España, con vistas al próximo Congreso de la Juventud Católica.  
Por noticias que vamos recibiendo, esperamos que este Congreso ha de reunir en nuestra corte a un gran contingente de jóvenes de todas partes y—lo que no es menos importante—a un buen número de directores de Congregaciones Marianas y de otras asociaciones católicas juveniles.  
De no escasa transcendencia para el resurgimiento espiritual de nuestra patria, ha de ser sin duda este Congreso. Creer lo contrario es desconocer lo que son las Juventudes Católicas en las naciones en que se hallan ya plenamente desarrolladas y lo que pueden ser en nuestra patria, donde contamos con una juventud en posesión de valores morales, que nada tienen que envidiar a las juventudes mejor organizadas de otras naciones. Es cierto que nos falta un gran factor para la victoria, «la organización»; pero eso precisamente es lo que se pretende en este Congreso, llegar a que la juventud católica española, esa juventud rica en virtudes no carezca de ese gran medio de que se glorían Juventudes Católicas de otros países.  
España despierta de un gran largo sueño, que la ha tenido ataragada y estancada, moñent sus nefeciones corrian con pasos acelerados. España se levanta, consciente de su propio valor y con firme confianza en su glorioso porvenir. Y en este resurgir toma también parte, y no pequeña, la Juventud. Quiere esta también organizarse en un gran ejército, formar el «frente único» de las «específicas milicias del Papa».

Grande torpeza sería el mostrarse indiferente y ajeno a esta bienhechora corriente. Cuanto más siendo como es voluntad decidida de la Iglesia, expresamente manifestada en repetidas ocasiones por los Sumos Pontífices, y en España por el Excmo. Cardenal Prímado, que no cesa de urgir la organización de las Juventudes Católicas españolas, y por el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, quien en su magnífico discurso pronunciado con ocasión de la Asamblea Internacional de las Juventudes Católicas, celebrada en Madrid el 1924, llega a decir que «la Juventud es por el momento en todas las fuerzas sociales el todo, y que la Acción Católica hoy en concreto es la Acción Católica».

En estos mismos sentimientos sabemos que abunda el Episcopado español, como lo ha demostrado, no sólo de palabra, sino también con las obras.  
Es, pues, de esperar, que no habrá óbices para movimiento tan simpático y regenerador, y que en todas las regiones de nuestra querida patria, la voz de la Iglesia se hará oír, y surgirán en abundancia directores animosos y caudillos valientes que quieran ponerse al frente de ese ejército que se organiza, de esa milicia que se forma compacta.

S. DE P.

La curación de la  
**DIABETES**  
VINO URANADO PESQUI  
hace disminuir un gramo por día  
El Azúcar Diabético  
da fuerza y vigor, calma la sed e impide los accidentes diabéticos, gangrena, antrax, etc.  
De venta en todas las farmacias

Anteala de la Torre Venanzel  
**SAN JOSÉ**  
FABRICA DE SOMBIEROS Y MUEBLES  
**LA PALMA**  
Venta de toda clase de máquinas, muebles y camas, remiende en todos tamaños y medidas especiales  
SERRA MARÍA 1.—CÓRDOBA

**F. Quijo DENTISTA**  
Calle Sombrosos, número

## Puente Jenil

A BENEFICIO DEL CATECISMO

El día 31 de Enero, a las ocho y media de la noche, celebró en este teatro, galantemente cedido por sus dueños los señores de Galán, un gran festival a beneficio de la Catequesis de esta población. El aspecto de la sala, brillantísimo. El ornato y decorado, espléndido.  
La concurrencia, las dignas autoridades y selecto público, como en los días de solemnidad y gala.  
El programa que maravillosamente desarrollaron distinguidos y bellísimas señoritas, un verdadero encanto.  
El primer número, Presentación de acto, por la señorita Carmen Galán, fué una revelación. Revelación de la transcendencia e importancia de estas instituciones catequísticas y de las dotes artísticas y literarias de la señorita de Galán, que pronunció un bellísimo discurso.  
El segundo número, el drama «Fabiola», que fué interpretado por las señoritas Carmen Arroyo, Dolores Cisneros, Concepción Arroyo, Eloísa Moreno, Dolores Pino, María Jesús Moreno y otras.

Los nutridos aplausos y la emoción intensa de los espectadores al final de cada uno de los tres actos, especialmente en el cuadro plástico final de la muerte de Santa Inés, demostraron cómo el sentimiento religioso y artístico, unidos, hacen de aficionados, verdaderas y maravillosas artistas.

El travieso y gracioso sainete «Las de Ortiguera», puso remate a la función. Las señoritas Eloísa Moreno, Araceli y Dolores Pino, Carmen Arroyo, María Jesús Moreno y Asunción García, sus intérpretes, rayaron a tanta altura, que ni por artistas consagradas pudieran ser superadas.

En una palabra, la apoteosis de la importancia y transcendencia para el pueblo de esta gran Catequesis, y la apoteosis de la gentileza y arte de estas bellísimas señoritas pontauenses que saben lo que deben a la causa de Dios, al bien de su pueblo y a sí mismas.

A la distinguida señorita Filomena Varo, cerebro y corazón de la acción católica social del pueblo, la admiración de todos, y a los señores de Galán, que tan generosamente cooperan al esplendor de estos actos, el agradecimiento de los interesados y beneficiados desde el señor cura párroco hasta el último chiquillo de los cinco centros de Catecismo de esta población.—F. C.

## ALCARACEJOS FUNERALES

En la mañana de hoy se han celebrado en esta iglesia parroquial solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de don Mateo Márquez García (q. e. p. d.).

Las sinceras amistades y generales simpatías que aquí gozaba el finado, así como las del que fué su sobrino predilecto don Francisco Rodríguez Márquez, prestigioso maestro nacional de esta villa, se ha manifestado en la numerosa asistencia al acto, al que han concurrido todas las autoridades y las más distinguidas representaciones sociales que, al igual que el corresponsal, han reiterado al señor Rodríguez Márquez el testimonio de su sentida condolencia.

NECROLÓGICA  
Pocas horas después de tan triste ofrenda ha rendido la jornada de la vida la respetable señora doña Amparo Muñoz Cruzado, dama de arraigadas creencias religiosas y de acrisoladas virtudes.

A su esposo don Eufemio Moreno López, hijos y demás familia doliente enviamos la expresión de nuestro sincero pésame, a la vez que aplicamos una plegaria a los lectores del DEFENSOR por el alma de la finada (q. e. p. d.).  
—JULIO ARCÁNAGA RAVÉ

## «Flores de ensueño» POESÍAS DE FINAMAR

Un tomo de poesías de cerca de trescientas páginas, de esta joven e inspirada poetisa se halla de venta en la librería de D. Luis Segura, calle Alfonso XIII.

El precio del libro es dos pesetas.  
Los V. mañana «EL DEFENSOR»

## MUERTOS DE FRÍO

En la prensa de Madrid hemos podido ver hace algunos días, que en plena Villa y Corte han muerto de frío en una misma noche seis personas.

Cualesquiera que haya sido las causas que del caso ha dado el señor alcalde, lo positivo es que nadie se muere de frío por su voluntad y que es realmente un oprobio para una ciudad civilizada que esas muertes ocurran en pleno siglo XX, con los muchos tributos que pesan sobre los ciudadanos para que los servicios públicos estén atendidos y con las prestaciones que con los moderados adelantos se han conseguido en materia de calefacción y abrigo.

La sociedad contemporánea adolece de falta de caridad y esa es la única y verdadera explicación de que ocurran los lamentables casos que acabamos de mencionar. La administración pública más despilarradora en materia de beneficencia, si en esta materia cubriera el desfiladero, sería incompetente, y positivamente lo es, para satisfacer todas las necesidades y aliviar todas las miserias, si le falta caridad. No basta, en la mayor parte de los casos para remediar la miseria, dar al pobre lo que pida, es preciso anticiparse a su petición averiguando sus necesidades para satisfacerlas, o facilitar los medios de que el pobre encuentre dignamente y sin pedirlo todo lo que necesita. Y para hacer todo eso, que es lo único eficaz no basta tener dinero, ni querer gastarlo, es necesario además tener caridad, buscar al pobre y aliviarlo, llevarle el socorro a casa, o ponerlo de modo que el lo pueda encontrar con facilidad.

Eso es lo que le falta indudablemente al Ayuntamiento de Madrid y a todos o casi todos los ayuntamientos de España y del mundo en los tiempos actuales. Por eso el desgraciado caso de Madrid no es exclusivo de la capital de España. Se da en Francia y en Inglaterra y en Alemania y en Italia y no hay que decir que en la soviética Rusia, en esa nación en que los ciudadanos mueren de hambre y de frío, mientras su gobierno emplea grandes sumas en sostener la huelga minera de Inglaterra o en promover revoluciones en otros Estados.

El hecho no constituye, en realidad, una vergüenza de Madrid sino una vergüenza del siglo XX.  
Se montan costosos servicios de espionaje para averiguar lo que piensan y lo que hacen los países extranjeros, se perfeccionan los servicios de policía para defender el capital de los ricos, pero no se sabe montar un servicio de investigación para descubrir y auxiliar a la verdadera pobreza. Y es porque para el espionaje y para la policía protectora del capital, bastan los instintos egoístas de conservación y de placer que tanto abundan en este siglo pero las investigaciones de pobreza para protegerla y remediarla requieren espíritu de caridad y de amor al prójimo que apenas conoce nuestra sociedad.

Sin embargo, al Estado o al municipio esto le sería sencillísimo, pues acaso no tendría necesidad de montar el servicio de investigación y se corrige si tuviera suficiente caridad para quererlos utilizar, le bastaría aprovechar los trabajos que en este particular realizan, personas y entidades particulares que como las Conferencias de San Vicente de Paul de asistencia doméstica, se hallan ya establecidas sobre la base de la caridad cristiana, que es la única y verdadera caridad.

Gran parte del dinero que los municipios emplean en refugios que los pobres ignoran o temen y no aman, pudieran emplearlos en socorrer o auxiliar a las entidades particulares que buscan al pobre en su casa, y que tienden, generosamente, más que a proporcionarles un refugio extraño, casi siempre repudiado y con razón, a llevar a la casa, el doble calor del amor y del fuego, a los propios hogares de los necesitados.

Ese sería probablemente el verdadero camino de que se acabasen los muertos de hambre y de frío.  
Para ello, ya lo hemos dicho, más que dinero es necesaria caridad.

FERNANDO

Apartado de EL DEFENSOR, n.º 31

## CONFRATERNIDAD Malacitano-Cordobesa

Porque viene a aumentar la corriente de fraternidad entre Málaga y Córdoba, porque es una demostración de los afectos que Málaga hacia Córdoba alente y porque revela la satisfacción que en los malagueños ha producido su viaje a la segunda población cordobesa, conplamos a continuación el artículo que con el número de ayer.

Nada decimos de quien es Alyd, pero alguna vez hemos hablado en nuestras columnas del compañero que pertenece a una familia de periodistas, a una familia que se ha consagrado por entero a la prensa y de lo que es prueba el mantener pujante en nuestros días ese excelente diario malagueño que se llama el «Cronista», que fundó hace 33 años D. Eduardo León y Serralvo, padre del reputado escritor y excelente amigo don Antonio León Donaire (Alyd).

Al reproducir el artículo EL DEFENSOR ha de agradecer ante todo la amable dedicación que estima inmerecida nuestro director, pero que agradece con verdadera cordialidad.

Ha aquí el artículo:

DESPUÉS DEL VIAJE A LUCENA

## Cuentas de un mismo rosario

Para Daniel Aguilera, el notable periodista cordobés, sublime cantor del alma popular.

En el viaje realizado por la Sociedad Excursionista al pintoresco pueblo de Lucena, cuyos pormenores no han de ser olvidados fácilmente, se ha patentizado, una vez más, el arraigo y la significación bien apacible de que dispone el citado organismo y, especialmente, la noble condición e hidalgo propósito que anidan en los pechos de los cordobeses.

Lucena se apresó a recibir fraternalmente a los malagueños, animada por la simpatía que siente hacia Málaga, exteriorizada ya en anteriores ocasiones con motivo de las colonias escolares que hubo de enviar a nuestras playas, y tan efusivamente de mostró su afecto, tan marcadamente expresó su sentimiento, que los excursionistas quedaron complacidos de tantas deferencias, con el ánimo embargado por una emoción fuerte y sincera, deparada en el transcurso del día por aquellos agasajos fraternales.

Los luceninos así acogieron a la expedición de malagueños y de esta guisa convivieron unos y otros durante el domingo. Ni que decir tiene que los lazos que unían ya a ambas ciudades, a Córdoba y Málaga, quedaron fortalecidos aún más de lo que ya se hallaban, fortaleciéndose extraordinariamente con esa guirnalda de flores que tejieron los corazones con tanto primor, con esas «cuentas de un mismo rosario».

En esa cruzada en la que los sentimientos fueron expresados tan fervientemente, la prensa cordobesa, esos dignos e ilustrados compañeros que en la ciudad sultana laboran con tanta constancia en favor de la cultura, tuvo una representación gentil y amable que corrió, como línea paralela, al lado de aquella otra que dejó trazada el entusiasmo popular con caracteres tan definidos.

Apenas pulimos pie en la tierra lucenina, un despacho telegráfico llegó a nuestras manos, saludándonos muy cordialmente D. Daniel Aguilera, el notable cantor del alma cordobesa, toda ella iluminada con la llama que conserva, a través de los siglos, una fé ilimitada y poderosa, era el autor del telegrama. Tratándose de personalidad tan relevante, de espíritu tan selecto, de compañero tan querido, no es necesario hacer presentas que las palabras que corrieron por los hilos del telégrafo estaban preñadas de una bondad exquisita y de una afectuosidad extraordinaria.

Los compañeros que fuimos acompañando a los excursionistas, parte respetando a la redacción de «El Cronista», trasladamos a Córdoba y a su Prensa la sinceridad de nuestros sentimientos, y, para ello, telegrafiamos al Sr. Aguilera y al ilustrado malagueño y notable periodista D. Eduardo Baro que a más de dirigir el estimado colega «Diario Liberal», ocupa

## Noja del Calendario

Día 5. Santa Agueda. Humildad de corazón.

UN MINUTO DE FILOSOFÍA POR EL P. VILARRIÑO.—Cuántas veces dices, que fastidioso es ese! Cuántas veces puedes decir: que fastidioso soy yo!

¡SUBLIME CIRCULAR. Del 5 al 9 en San Francisco.

Intención del mes. Que los jóvenes aspiren a la imitación de San Luis.

Puede visitarse diariamente al Santísimo en las Escuelas.

En cuarta plana se publica diariamente el detalle de los cultos.

La presidencia de aquella Asociación de la Prensa. Aún nos hallábamos en Lucena cuando llegó a nuestras manos la respuesta del gran periodista Sr. Aguilera, redactada en términos calurosos que hubimos de agradecer mucho. La del Sr. Baro, también expresada en la misma forma, la recibimos a nuestro regreso. En ella el Presidente de la Asociación de la Prensa cordobesa nos daba una nueva muestra de su gentileza.

Hemos de destacar estos detalles estas «cuentas» con especial satisfacción. Son datos que justifican plenamente la fraternal camaradería que une a periodistas cordobeses y malagueños.

Cuando llegamos a Lucena y los corazones vibraron de emoción ante la afectuosidad de la acogida franca que nos fué dispensada, comprendimos cuán grande era la sinceridad de los sentimientos que allí se expresaban de manera harto elocuente.

Poseídos de ese entusiasmo lógico que tal pensamiento hubo de sugerir en el cárcel de nuestro pecho guardado por tal estado del ánimo, nos dirigimos hacia el Santuario que allí en la altura, en una de sus cumbres más elevadas, tiene albergada santuosamente a la sagrada imagen de Nuestra Señora de Araceli, no sin antes haber conocido alguna de las bellezas que avasora aquella tierra privilegiada.

¡Cuán grande es la fé! Posébamos en los insularios de la misma sobre los corazones, en sus místicos efectos, mientras el automóvil que nos condujera atravesaba aquel prodigioso valle de Arca, cuyado materialmente de olivos.

Ocurra generalmente que los pueblos católicos, aquellos que sienten arder en sus entrañas la lumbre prodigiosa de la fé, necesitan dar expansión al estado místico de su espíritu y librarle de los límites estrechos de los pueblos. Elevado el pensamiento, hacia las alturas van también los corazones, toda esa efusión religiosa que invade los ámbitos de las ciudades. Por eso la fé se anida, en muchos casos, en lo más alto de las montañas, en pleno campo, lo más cercano posible del cielo, morada celestial de la Divinidad.

Libertado el espíritu gracias a esa decisión del ánimo que vuela en pos de un supremo ideal por regiones bien codiciadas, descansa casi siempre en el peñasco más solitario que existe en el lugar, en aquellos terrenos en que la posada se halla desplazada con mayores tonalidades y más esplendorosamente se manifiesta la Naturaleza.

No es extraño, por consiguiente, que el espíritu religioso del pueblo de Lucena se halla condensado en plena Sierra de Arca, del mismo modo que el de toda España tiene su asiento en el Cerro de las Angélicas y que proporcionalmente, magdánimo, los medios económicos necesarios para que fuese instalada su patrona la Virgen de Araceli, en su santuario bello e íntimo resalte.

Comprendiendo de esa bien respetada intención del pueblo, adelantábase más por el camino que hacia la ermita nos conducía, dejando a uno y otro lado aquellos terrenos que constituyen el suburbio valle que da nombre a la Sierra. Los horizontes del horizonte, conforme se iban ampliando, adquirían caracteres más pintorescos. Entre el esmeralda del paisaje, que provocaba el verdor de tantos millares de olivos, se destacaba de vez en cuando la silueta blanquecina, las singulares contornos de algún otro pueblo, algunos de ellos con nombre precioso en la historia patria merced a sus producciones y a sus industrias. Todo aquel amplexo; panorama gozaba de deliciosos y encantados efectos. El corazón se iba ensanchando mientras

aspiráramos aquel ambiente zubyador.  
Gozando aún de sus brisas confortaderas, al pié del Santuario, la lengua de blanco del mismo hizo volver a nuestro espíritu a su anterior arrobamiento, a aquel éxtasis supremo que, primeramente, lo tuvo dominado. El ruido de aquella campana cuando por el lugar apresuradamente, vibrando con fortaleza en nuestros pechos. La caravana excursionista se postro humilde entre los pies de la venerable imagen cuando aún se hallaba su espíritu impregnado de tan sanas emociones.

La índole de las que sucedieron a éstas adquirieron caracteres de una sublimidad encantadora, no fáciles de ser expresadas. Como fervientes peregrinos adoraron todos a la Virgen de Araceli, y, cuando finalizando el Santo Sacrificio de la Misa se cantó la columna saive, los espíritus hechizados de verdadero entusiasmo, vitorearon en pleno templo a la imagen con la mayor impetuosidad. Fueron vitores que apenas nacidos en nuestros corazones estallaron en el espacio con la misma violencia que si se hubiera tratado de un puñado de cohetes.

Quando asimismo del templo y observamos a nuestros pies, tan apartada de nosotros, la visión del valle de Aras, tuvimos una fortaleza para respirar nuestra vista de aquellos admirables y prodigiosos efectos que el mismo oráculo y elevarla al cielo. Nuestro pensamiento se despegó también de la tierra y hayó hacia las alturas...

Es tarea harto difícil, más bien imposible, condensar detalladamente en unas líneas todas aquellas otras impresiones que fueron anotadas en nuestro «carro» de excursiones, nacidas al amparo de los afectos que allí jugaron papel tan importante. La información que del viaje a Lucena publicamos en nuestro número anterior, tan copiosa de detalles, resumirá dicha labor y se bastará por sí sola para justificar cuantos extremos pudiéramos señalar en dicho sentido.

Solamente diremos que el pueblo de Lucena se comportó admirablemente con los malagueños tratándolo con un cariño extraordinario. La Sociedad Excursionista estuvo todo el día agasajada, asistiendo emocionada a tan claras como efusivas muestras de cariño.

Por todo ello nos parecieron muy oportunos las palabras en que glorio nuestro agradecimiento al Presidente don Simón Bartolomé de Diego, cuando en el Casino Lucenino levantó su copa para brindar tan elocuente mento.

Las emociones fuertes, por otro lado, no pueden ser reflejadas con acierto, matizadas convenientemente. Detengámonos por tanto la puma y hagamos punto final en estas impresiones. Sea el silencio la mejor apostilla que podamos ofrecer en este trabajo en que, al correr de la pluma, nos hemos escapado de las recogidas durante el viaje.

Apartemos el «carro» de nuestras manos. Dejemos que el corazón se expanda en el ALTO

## Por D. Ruperto Cuadrado

Concedida anoche por el Defensor la muerte del ilustre penitenciarie, produjo general sentimiento, dadas las simpatías de que disfrutaba y sus prendas de carácter. Hoy se han aplicado muchos sufragios por su alma, no solo los anunciados en la escuela del Defensor.

Sabemos de reglarse que al acercarse esta mañana al banquete sucesorístico han tenido un recuerdo para el alma del finado.

El Excmo. Sr. Obispo dispuso que esta mañana se celebraran en el Seminario de San Pelagio solemnes honras fúnebres por su alma.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el señor Rector, dos seminaristas fueron diácono y subdiácono y la escuela cantaron del Seminario interpresó el oficio de difuntos.

Asistió el Seminario en pleno con su claustro de profesores, ocupando la presidencia los M. I. Sres. D. Francisco Bejarano Fernández y don Mariano Ruiz Calero y don Antonio Redondo.

Los seminaristas vistieron la boca con el luto reglamentario.

En el crucero de la S. I. C. se han celebrado esta tarde a las cuatro solemnes fúnebres en sufragio por su alma.

En el centro de dicho crucero se alzaba un severo catafalco, rodeado de grandes banderones.

En lo alto del catafalco se hallaba el bonete de canónigo y la estola de sacerdote.

En el oficio actuaron no sólo los cantores de la Catedral sino numerosos cantallanistas.

Estuvo de preste el canónigo Muy Ilustre Señor don Francisco Bejarano Fernández y de diácono y subdiácono los beneficiados don Tobias Vargas y don José Molina Moreno.

De caperos estaban los M. I. Señores don Jesús López de la Manzana, don José M. Gallegos Rocafal, don José Molina y don Antonio Membrive.

Presidían el numeroso duelo el Director espiritual del finado R. P. Pedro Herrera S. J., por el Cabildo los M. I. Señores don Mateo Orellana Hermosín y don Francisco Muñoz Romero, don Rafael Jiménez Amigo, por la familia don Guillermo, don Manuel y don Gregorio de Luque y Pérez, don Marcos Benavente López y don Francisco Aranda.

Asistieron al Seminario de San Pelagio en pleno, numerosos representantes de todas las órdenes religiosas y del clero secular, todos los empleados del Monte de Piedad y muchas personas de todas las clases sociales.

Terminado el funeral marchó a la casa mortuoria la comitiva procesionalmente precedida de la cruz catódrica, saliendo por la Puerta del Perdon.

Los seminaristas sacaron el cadáver, que iba en una caja de caoba descubierta, vestido con casulla morada.

Fue llevado a hombros de los sacristanes según lo reglamentario.

La comitiva volvió al Arco de bendiciones de la Catedral, donde se colocó sobre una mesa y se cantó un responso por el preste.

Loce sobre una mesa y se cantó un responso por el preste.

Luogo salió la comitiva por la calle de Torrijos y se dirigió al cementerio de Nira. Sra. de la Salud, recibiendo cristiana sepultura en el panteón de canónigos.

Después en paz el alma del finado y recibida su desconsolada hermana y demás familia nuestro reitarado pésame.

## En el Ayuntamiento

LA COMISIÓN PERMANENTE

Anoche se reunió la Comisión permanente presidida por el señor Santolalla, y asistiendo los señores Jünguito, Ortiz Redondo, Gutiérrez Fernández, B. Ildo, García Plaza, Velasco y Fragero.

De secretario actuó el señor Carretero, y asistió a la sesión el interviniente señor Molina de Pazos.

Se aprobó el borrador de la sesión anterior.

Se acordó que el servicio de entretenimiento de empedrados públicos en excepción de los trámites de subasta y el reparto de algunas cantidades de las existencias del Pósito de Santa María de Transierra.

Conceder 300 pesetas para ayuda de los gastos que origine el viaje práctico que se propone realizar el Laboratorio de Oceanología y Biología Marina de Málaga, los alumnos que cursen aquellos estudios en el Instituto de Córdoba.

Se acordó ampliar el plazo de la convocatoria para proveer la plaza de Ingeniero de este Ayuntamiento, concediéndose un voto de confianza al alcalde, para que designe el interino.

Nombrar practicante supernumerario de la asistencia domiciliaria al Sr. Narbena.

Quedar enterados de un escrito del Banco del Crédito Local de España, prestando su aprobación al estado de cuentas formado por la intervención municipal.

Leído un oficio de la comandancia de Ingenieros relacionado con la cesión de terrenos para construir los acortamientos necesarios para el Depósito de suma de pozos, se designó a los Sres. Gutiérrez y Bellido, para que se encarguen de buscar terrenos adecuados.

Quedar enterados que durante el plazo de veinte días por que ha permanecido expuesto al público la lista de electores a comprometerlos no se ha producido contra ella ninguna reclamación.

Aprobar la relación de los jornales y materiales por administración.

Autorizar a D. Antonio Fernández Gómez y don Toribio Vicente Casan para apertura de sus establecimientos.

Conceder dos bragueros a otros tantos solicitantes.

Desestimar la instancia de D. Gabriel Escibarro, reclamando a nombre de la Sociedad Anónima Aelina Graells de auto transportes contra el cobro a la citada empresa de los arbitrios establecidos sobre rodaje y parada.

Incluir en el padrón a D. Francisco Cañadillas, D. Pedro Benavente, don José Santos, D. Justo Zafra, D. Braulio Enriquez, D. Ildefonso Castañeda, D. Pedro Real, D. Francisco Rivas y D. Antonio del Río y dar de baja a D. José M. Jiménez, D. Pedro Bruel y don Manuel Soldevilla.

Autorizar a don Alfonso Cabello Moreno, don Encarnación Marchena Plares, don Juan Cantares Aroca y don Rafael Ruiz Molina, para ejecutar obras.

Aprobar la distribución de fondos para las obligaciones del corriente mes y varias cuentas.

## Gobierno Civil

Dña Encarnación Valera Mendoza ha presentado un escrito sobre inscripción de aprovechamiento de aguas en el río Marbella, en Baena.

El Ayuntamiento de Fuente Tójar remite certificación de no haberse presentado reclamación alguna contra la expropiación de terrenos para la construcción de la carretera de Almidinilla a la estación de Alcaudete.

La 3.ª División de ferrocarriles remite el expediente de modificación de vigilancia en los pasos a nivel de la línea de Peñarroya a Conquista.

El Ingeniero de la División Hidráulica remite el proyecto informado favorablemente de una línea eléctrica entre las sub-estaciones de Peñarroya y el Hoye, instalada por la Sociedad Electro Candelaria.

La misma corporación envía informe sobre el expediente de expropiación de terrenos para el alumbrado de Zambra, y el de un aprovechamiento de aguas solicitado por el Excmo. Sr. Duque de Alba, término de El Carpio.

La Abogacía del Estado informa en los expedientes de abastecimiento de aguas en Caresbaury; expropiación de terrenos que en término de Adamus motiva la construcción de la carretera entre Villanueva de Córdoba, y otro sobre autorización solicitada por don Rafael Vega Graells, para ejecutar obras de defensa contra el río Guadaíto, término de Córdoba.

Se ha ordenado el traslado del preso Antonio Fernández López, de la cárcel de Córdoba a Figueras.

## MILITARES

El Comandante de los Sometidos don Benito Canella, marcha a Sevilla en comisión.

Se despide el Alférez de Caballería don Julio Arana, para Coruña.

El Capitán médico don Gaspar Gallego Mathos, solicita dos meses de licencia.

Dispuesta la concentración de reclutas para el próximo mes de Mayo, se asignan a cuerpos de esta guarnición los siguientes:

Regimiento de la Reina, 224; Idem de Sagunto, 155; Segundo regimiento de a pié de Artillería, 160.

Se dispone que continúen pasando la revista de Comisario en las Zonas de Reclutamiento los dentistas de tropa que tengan.

La distinguida señora doña Carmen Julián, esposa de nuestro estimado amigo el pandoroso capitán del regimiento de Infantería del Príncipe, don José Rodríguez Sánchez Guerra, ha dado a luz con toda felicidad en Córdoba una hermosa niña.

Enviamos nuestra cariñosa felicitación a los venturosos padres.

Ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora doña Mercedes Lara Barahona, digna esposa de nuestro querido amigo don Francisco Viguera de la Vega, oficial del regimiento de la Reina.

A los padres y abuelos enviamos nuestra más cumplida enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Marchó a Francia acompañado de su distinguida esposa D.ª Blanca Ruiz, pequeños hijos Pedro y Antonio y hermano político D. Enrique, el señor don Pedro Bruel, que durante ocho años ha desempeñado con gran acierto una jefatura en la sociedad española de construcciones Electro mecánicas.

El Sr. Bruel deja en Córdoba muchas y buenas amistades adquiridas con su afabilidad y nobleza de sentimientos. Fijará su residencia en un pueblo cercano a París, pues va destinado a una jefatura en una importante fábrica en dicho punto exitente.

A la estación acudieron a despedir casi todos los jefes de la Electro mecánica, los empleados del servicio metalúrgico y algunos de los obreros que trabajaron a sus órdenes.

Desearnos a los Sres. de Bruel mucha suerte en su nueva residencia.

Para asistir al entierro del señor Penitenciarie ha llegado de Baena el párroco don Rafael Ortiz Sánchez, que al leer en EL DEFENSOR esta mañana la noticia de la muerte de don Ruperto, decidió venir en automóvil como así lo efectuó.

Para los días 5, 6 y 7 del corriente mes se ha fijado la celebración de una cacería en el coto de Torralba, que los marqueses de Montesión poseen en el término de Palma del Río.

Según parece asistirán a ella sus Altezas Reales el Príncipe de Asturias, los Infantes don Jaime y don Alfonso, los duques de Medinaceli, Arlón, Tarifa, Almazán, Horechuelos, Nájera y Arce; los marqueses de Viana, Ribadavia, Campo Rey, Villa Bráigima, San Damián, San Miguel y Torres de la Piedad, los condes de Weizeck, Eida, Vel yos y A tamira; y los señores de Calmi, Sáinz de Viñeña (don José), Gamero Civico, Sánchez de Sa'p, Calvo de León, Montoto y algunos otros.

Continúa actuando con gran éxito la compañía de zarzuela que acudilla Mariano Bent.

Anoche puso en escena la hermosa zarzuela en tres actos de Luis Oluna, música del maestro Gañambide, titulada «El Jaramento».

En ella obtuvieron un éxito grande Pepita García Ferrer, María Ferrer, Mariano Bent, Emilio García Soler y Eduardo Guillot, éxito al que cedó yvaron las demás partes de la compañía.

Para esta noche se anuncia la zarzuela en dos actos y cinco cuadros de Luis de Lara y Manuel Fernández, música del maestro Torregrossa, «La moza de mulas» y la zarzuela en un acto de Francisco Macarro, música del maestro Isidoro Hernández, titulada «Torear por lo fino».

A las cuatro de la tarde del domingo habrá verbena en el local de la «Unión Musical Recreativa».

Le ofrecemos un surtido interminable de zapatos con los colores de moda, gris, camello, palo de rosa, sal

## Teatro Duque de Rivas

Espléndida calefacción.—Teléfono 7, 4. 1.—Funciones para mañana 5 de Febrero de 1927.—A las diez en punto—Res estreno de la hermosa ópera en dos actos, libro de Pascual Frutos, música del maestro Vives, titulada MA RUXA.—Insuperable creación de la Compañía de zarzuela de Mariano Bent.

BUTACA, 3'00 PESETAS — GRADAS, 0'40

A las 6'30 de la tarde.—Cineostógrafo popular con el estreno del episodio 4.º y represo de 3.º de la gran serie titulada EL TELEFONO DE LA MUERTE, completando el programa dos graciosas películas cómicas en dos partes cada una.

—Se halla en Córdoba el Duque de Hornachuelos.

—Llegó de Madrid nuestro antiguo amigo don José Bajarano Rivas.

—Se encuentra en esta capital el general de brigada don Rafael Villegas Montesinos querido paisano nuestro.

—Ha entregado su alma a Dios la respetable señora doña Araceli Córdoba de Benavente, viuda de Ruiz Fernández, que en Córdoba fué muy estimada y figuró mucho en la sociedad.

A sus desconsolado: hijos enviamos el pésame más sentido.

ESTADÍSTICA DE BIBLIOTECAS

Ayuntamiento de Córdoba. Enero de 1927.—Biblioteca popular: lectores, 598; volúmenes, 601; Ciencias, 99; Artes, 79; Historia, 85; Literatura, 142; Enciclopedias y periódicos, 196.

Biblioteca Séneca.—Lectores, 833; volúmenes, 833; Ciencias, 99; Artes, 98; Historia, 186; Literatura, 245; Enciclopedias y revistas, 195.

ANGELA SANTISTEBAN LÓPEZ denuncia a su esposo Juan Olanía Toro por malos tratos y Amador Zafra Carrasco, es detenido por indecumentada.

En la finca «Los Dávalos» término de Lucena, se encuentran en la recolección de aceitunas varios jornaleros.

Antonio Ortiz Jiménez de 19 años y Pedro Espino Muñoz de 25, discutieron llegando a las manos y el primero dió a su contricario un palo en la mejilla derecha, causándole una herida leve.

Desde el día pisan a la moderna y baratas. Calle Librería 9, Casa Paez Hierro.

POMADA CEREO cura sabañones, úlcera, grietas, quemaduras, herpes, eczemas y erupciones.

El estudio de los terremotos

En el número 663 de la acreditada revista «Ibérica» se da noticia de los estudios acerca de los sismos próximos, hechos por el teniente coronel de E. M. don Vicente Iglada Orta profesor de la Escuela de Guerra de Madrid.

En una reciente conferencia pronunciada en la Residencia de Estudiantes, manifestó dicho señor la extrema utilidad de los estudios sismológicos, que permiten conocer las fuerzas y la constitución interna de nuestro globo.

La Sismometría ha realizado admirables descubrimientos acerca de la constitución interna de la tierra que han fijado el espesor de la corteza terrestre en unos 120 kilómetros, de terminando las superficies de discontinuidad de la masa de nuestro planeta y llevado a la concepción de un globo sólido, de rigidez por lo menos igual a la del acero, derrumbando ciertas teorías como la del fuego central, que aún hace pocos años se enseñaba en las aulas universitarias.

Las estaciones españolas han cooperado con brillantes a los estudios sismológicos, mereciendo por ello expresivos elogios de los sabios extranjeros. Muy gustosos reproducimos la invitación que el señor Iglada hace en «Ibérica» a la juventud española para que dedique sus actividades a estos estudios, empujando con ello el prestigio de la ciencia patria y contribuyendo al esclarecimiento de estos problemas fundamentales de teotónica.

PARA BUENOS

Chocolates

LOS DE

Hipólito

Cabrera

POZOBLANCO

Este periódico se publica con censura voluntaria.

## Los mejores Cafés Tostados

Gran variedad de clases. Precios ordenados y mínimos

EXQUISITO CAFÉ PUERTO RICO TORREFACTO, empaquetado en elegantes bolsitas de 50, 100, 250, 500 gramos y un kilo, a razón de 10 pesetas kilo.

Especialidad Es el mejor

De venta al público, en los principales Ultramarinos.—Para pedidos al por mayor

Valentín García del Campo—Almacén de Colonias, Córdoba

Mida y aprecie SU TIEMPO, que vale DINERO

Estas dos cosas TIEMPO y DINERO las ahorrarás V. comprando tejidos y géneros de punto en «EL METRO» y sus sucursales.

Le conviene a V. comprar en «EL METRO» por ser casa formal en sus operaciones, cumple cuanto ofrece en sus anuncios y se interesa por servir bien a sus clientes.

Aproveche la ocasión de las rebajas de precios por fin de temporada.

Casa Central: Mármol de Bañuelos, núm. 2

Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

PRECIOS FIJOS — PAGO SOBRE MERCANCIA

NOTA.—En breve esta casa inaugurará su tercera sucursal en la calle de Concepción, números 28 y 30, para dar mayores facilidades a su numerosa clientela.

VINOS

# BENAVIDES BURGOS

# Telógrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta

## POLÍTICA

«La Gaceta»

La de hoy publica lo siguiente: Disponiendo que las vacantes en el cuerpo de prisiones se cubran por turno alternativo, méritos y antigüedad.

Declarando que no se considerarán vicios los líquidos que tengan más de 84 grados centígrados de alcohol.

Declarando oficial el congreso que se verificará en Barcelona el próximo mes de Abril.

Anunciando concurso entre ingenieros civiles y militares de la plaza de ingenieros de caminos y canales de las posesiones del golfo de Guinea con el haber de seis mil pesetas y ochocientos de gratificación.

Anunciando la vacante de secretario judicial del juzgado de San Vicente de Valencia.

Nombrando un patronato de la habitación en Barcelona que haga desaparecer los barracones existentes, edificándose en su lugar casas salubres.

Presidirá el Patronato el gobernador y serán vocales natos el señor obispo y el alcalde.

El patronato tendrá los beneficios que se otorgan a las sociedades de casas baratas.

Aprobando la disposición de 31 de

Diciembre último relativa a la exportación de pieles de conejo y de liebre.

Disposición relativa a las administraciones de rentas de las provincias donde se hubieren creado subdelegaciones de Hacienda. Las administraciones dichas enviarán a las subdelegaciones todos los antecedentes necesarios para que en ellas pueda cobrarse el impuesto de alcoholes.

Disponiendo que se considere como expulsado del cuerpo a oficial segundo de correos don Francisco Sánchez Gorrio, como autor de unos desfalcos cometidos en la provincia de Badajoz.

### Navarros

A fin de mes se verificarán en Madrid las conversaciones entre los representantes de Navarra y el gobierno relativas al capo de la contribución.

### A París

El lunes marcharán a París para las negociaciones sobre Tánger, los señores Espinosa de los Monteros, Aguirre de Cácer y el taquígrafo del ministerio de Estado señor Campo.

### Consejo

Esta tarde habrá Consejo de ministros.

### Los estudiantes

Los estudiantes católicos han accedido con fruición a la idea del Rey de fomentar la Ciudad Universitaria y

han elevado un escrito al Gobierno pidiendo se suspendan las obras que se iban a realizar en la Universidad Central y el dinero disponible para ello se emplee en dicho menester.

Abandonando en la idea «El Debate» que además del sorteo de la Lotería Nacional, de que hablamos ayer, debe hacerse una gran colecta en España y en América.

### La causa de Nacional

Se ha encargado de la representación del procesado señor Cabrerizo en el recurso entablado ante el Tribunal Supremo, de la causa seguida por la muerte del difunto Nacional II, don Angel O soto y Gallardo.

### Cargos Eclesiásticos

Burgos.—El Excmo. señor Arzobispo ha nombrado Vicario general al M. I. Sr. D. Pedro Mendiguren Díez, dignidad de Arcipreste y Secretario de Cámara y Gobierno al M. I. Sr. don Alejandro Saldaña del Val, dignidad de Arcediano.

### El cuerpo de ingenieros

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica lo siguiente: Real decreto reorganizando el cuerpo de ingenieros.

En la parte expositiva dice que la reorganización es por reducir los efectivos a las necesidades en tiempo de paz.

Se mantienen los cuadros eventuales y con las tropas actuales se organizan seis regimientos de zapadores minadores, uno de telégrafos, dos de ferrocarriles, uno de pontoneros y uno de aerostación y alumbrado en campaña.

Los regimientos tendrán igual número que los actuales. Además habrá un regimiento de radiotelegrafía y automóviles, de nueva creación, con residencia en Madrid.

Se reorganiza la brigada topográfica. En Baleares y Canarias se crean cuatro grupos mixtos de telégrafos y zapadores que se llamarán grupo de Mallorca, de Menorca, de Tenerife y de Gran Canaria.

Los regimientos de zapadores 1, 4, 5 y 6 tendrán tres batallones. El segundo y tercero, solo dos. (El segundo y tercero son Madrid y Sevilla).

En cada batallón habrá una compañía mixta montada, y otra para la movilización y un núcleo de instrucción.

El regimiento de telégrafos tendrá dos grupos: uno de telegrafía óptica y otro de eléctrica y telefonía. Afecto al Estado Mayor, pero dependiente de ingenieros, habrá una unidad colombófila con su palomar militar.

El regimiento de telégrafos tendrá su plana mayor en el Pardo. De él dependerán las compañías de redes y el servicio permanente. Cada regimiento de ferrocarriles tendrá tres batallones y su plana mayor.

El de pontoneros, plana mayor y cuatro unidades. Se suprime el Centro Electro Técnico.

De los batallones de radiotelegrafía y alumbrado en campaña, se forma el regimiento de radiotelegrafía y automovilismo, que tendrá plana mayor y dos batallones.

Los grupos de Baleares y Canarias tendrán dos secciones: la compañía de telégrafos, una rodada y otra a lomo y el cuadro.

Los de Canarias solo tendrán secciones a lomo. La brigada topográfica dependerá de la sección de ingenieros del ministerio de la Guerra.

Se suprimen los talleres del cuerpo de ingenieros en Guadalupe y se crean en Madrid para el estudio y recepción del material de ingenieros.

Las actuales ocho comandancias generales se transforman en inspecciones. Al frente de ellas en cada región habrá un general de brigada procedente del cuerpo de ingenieros.

Continúan funcionando las comandancias de Cartagena y el Ferrol y se suprime la de Cádiz. Habrá parques regionales donde no exista cuerpo.

El parque central no hará reparaciones y estas se efectuarán en Guadalupe. Un teniente coronel será el comandante del Ferrol y el teniente coronel más antiguo mandará en ferrocarriles el batallón de exploración.

# MAS BARATO TODAVIA

## La Casa NICOLÁS GUIRAO en estos últimos días de Liquidación y para la temporada de Carnaval realiza todos los artículos CON 30 por 100 DE DESCUENTO

Crespones lisos y de dibujo, lanería para entretiempo, sedería, telas blancas, sábanas, toallas, artículos de punto, vichys, franelas, percales, etc., etc., todo bueno y a precios baratísimo.

VENTAS INMEDIATO CONTADO :: :: NO DEJE DE VISITAR ESTA CASA

### Senador

Se halla en Madrid el Senador filipino don Juan Alegre, correspondiente de la real Academia Española.

Dará una conferencia sobre el tema «La Casa de Cisneros».

### Administrador Apostólico

Ha sido nombrado Administrador Apostólico de Coria el Arzobispo de Burgos D. Pedro Segura, que hasta ahora desempeñaba a aquella diócesis.

### Ponte en Canarias

Tenerife.—Don Galo Ponte ha visitado hoy las obras del puerto y varias fábricas de tabacos.

Los funcionarios de la Audiencia y de los juzgados le han obsequiado con una comida íntima. Después hubo una excursión por la carretera del Sur hasta Gültmar.

A su regreso se le obsequiará con un té en los salones de la Mancomunidad, ofrecido por la U. P.

### Firma regia

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos de Fomento:

Disponiendo que sea de la competencia de los Gobernadores la resolución de las reclamaciones formuladas contra posesión de montes que figuren en el catálogo y no fueron desamortizados por causa de utilidad pública. Estas reclamaciones se refieren a los efectos de la petición hecha por mancomunidad de municipios o entidades locales menores.

Nombrando ingeniero jefe de segundo del cuerpo de camisas a don Anselmo Soriano.

De Instrucción: Nombrando jefe de Administración de primera clase a don Joaquín Aguilera.

Idem de segunda a don Eduardo Torralba. Nombrando delegado regio de Bellas Artes en Avila.

### En Palacio

El Rey se pasó hoy con los ministros de Instrucción y Trabajo. Después recibió numerosa audiencia militar.

Doña Victoria fué cumplimentada por los marqueses de Lambertie, el conde de Bulnes y la señora viuda de Marisa.

### El Presidente y los ministros

El ministro de la Guerra ha sido visitado por el general Muga y don Telesforo Sans.

En el ministerio de Marina se reciben diariamente radiogramas del «Bis de Lezo» que prosigue su viaje con buena marcha y sin novedad.

El Presidente se pasó hoy con los ministros de Estado, de Instrucción y de Guerra.

Recibió la visita de los generales Francés y Sánchez Pacheco y confirió con Martínez Anido.

A las seis y media de la tarde ha comenzado el Consejo de ministros. Estos no hicieron manifestación alguna a la entrada.

Aunó ha sido visitado por el conde de Altea, que le habló de los trabajos realizados por el consejo de administración de la oficina de la Sociedad de las Naciones en Ginebra.

Le visitó el alcalde de Alcañal de Guadalupe.

Mañana a las diez, en el ministerio del Trabajo, ante el secretario señor Gómez Osano, se verificará el escrutinio para el comité paritario de la prensa de Madrid.

### Los cerealistas

A las cinco de la tarde se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea cerealista.

Se leyó una carta de Martínez Anido diciendo que por tener que conferenciar con el marqués de Estella le era imposible asistir, pero se ofreció a ser intérprete cerca del Gobierno de las conclusiones de la Asamblea.

El presidente Tarrago se lamentó de la ausencia de Martínez Anido,

para quien pide un aplauso, que le otorga la Asamblea.

Se acuerda que mañana una comisión visite al marqués de Estella para entregarle las conclusiones y seguidamente entre grandes aplausos se levanta la sesión.

### Plácemes

De la región de Levante se reciben telegramas de gratitud a Estella por la real orden creando la Cámara para que salvará la riqueza pasera de la región.

### Jordana

Esta tarde ha visitado al general Jordana el Presidente de la Diputación y el alcalde de Victoria para hablarle del homenaje que proyectan a don Manuel Irujo, explorador del Munil e hijo predilecto de la población.

## Marruecos

### Batidas

Tetuán.—Fuerzas pertenecientes a la mehalla, idales adictas y otras fuerzas jalfinca, dieron batidas por los sectores en contacto con la cabilia de Sumata, donde acostumbra a hacer acto de presencia durante la noche algunas partidas de merodeadores.

La batería emplazada en la posición de Kerkba el Gzal, destruyó el acorazado de Matxera, donde los reconocimientos llevados a cabo por la aviación, señalaron la presencia de bandoleros.

En Beni Sies, una emboscada establecida por la mehalla, cerca del Lurus, cortó el paso a una banda del Ajmas que intentaba atravesar de noche el río para infiltrarse en los poblados adictos, siendo dispersada y abandonando varios cadáveres con armamento.

### Aviación

Varias escuadrillas de aviación reconocieron y bombardearon intensamente los cuarteles que aún permanecen en la residencia y en los que habían buscado refugio varias partidas de bandoleros.

Después de los bombardeos de la aviación se tuvieron noticias de que una de las bombas produjo en un poblado del Ajmas más de quince bajas en su mayoría gentes de Guezaya que con frecuencia incurrieron a los poblados semitidos para llevar a cabo golpes de mano.

## La revolución

### en Portugal

#### Primeras noticias

Es ha sabido que en Portugal está lío un movimiento de carácter revolucionario provocado por los elementos políticos que están afiliados al partido democrata.

El Gobierno que preside el general Carmona tuvo oportunamente noticias del movimiento sedicioso y dispuso medidas con toda rapidez, con el guiso de frustrar la intencionalidad.

El Gabinete ha procedido con la mayor energía, declarando el estado de guerra en todo el territorio de la República.

### Se acabó?

Por telegrama sin hilos se ha sabido de esta tarde que el Gobierno ha dominado la rebelión en Oporto.

Al frente de ella estaba el general Souza y los jefes señores Díaz, Julio Almeida, Jaime Morales y Costa. Los ha dominado el coronel Claveiro López, que manda las tropas del Gobierno.

En el territorio portugués la tranquilidad es absoluta!

### En la embajada

Esta tarde ha facilitado la embajada de Lisboa la siguiente nota: Noticias oficiales me permiten asegurar que la subordinación de una

pequeña parte de la guarnición de Oporto ha sido dominada.

El gobierno cree que la tranquilidad será absoluta en breve. No hay novedad en las demás guarniciones incluidas Lisboa.

## Miscelánea

### Defunción

Ha fallecido en Madrid el jefe de servicios eléctricos de ferrocarriles don José Díaz Gutiérrez.

### Accidente de aviación

Ayer tarde cuando volaba en un aeroplano en Cuatro Vientos el capitán don Eugenio Infante, sufrió avería el motor y cayendo a tierra el aparato quedó destruido. El capitán sufrió conmoción y está gravemente herido.

### Catástrofe automovilista

Por la carretera de Za-agona iba anoche un automóvil propiedad de la embajada alemana y al llegar al puente llamado Afino el vehículo rodó por un terraplén lanzando fuera a los ocupantes y aplastando a los demás. El coche comenzó a arder.

Se sabe que los ancaños fuera son Luelo Mendiana y Marcos Hernández Pérez.

En el coche iban Alejandro Muñoz, Migue Baki y Francisco López. Se afirma que dos han resultado carbonizados.

### De película

En una peñuquería de la calle de Góngora ha ocurrido hoy un hecho propio de película.

En la peluquería entraron unos ladrones y el dueño para sorprenderlos se puso de acuerdo con un dependiente llamado Prodenzo.

Los ladrones al ver sorprendidos empujaron las navajas de afeitar y se abrieron paso. El dueño quiso cortarse o dándole con una barra de hierro, pero se equivocó y el golpe se lo llevó el dependiente, que resultó con una contusión en la cabeza; perseguidos por varios transeúntes y por el somatenista Manuel García, éste resultó herido de una pedrada que le lanzaron los ladrones.

Intervino la Guardia civil y logró detener a uno de los caes llamado Félix Ortiz García. Se sigue la pista de los otros.

## LIRICAS

Con sinceridad de amigo  
Las huellas del mundo ségo  
Predicando la paz  
Aunque sin hora de calma  
Siento en el fondo del alma  
Fragor de luchas tenaz.

Los que padecís a mi vera  
Buscando dicha sincera,  
Escuchad mi humilde voz.  
Que yo en mi agitada infancia,  
Juguete de mi ignorancia,  
Fui luchador precoz.

Hoy aún siento mi alma herida  
El carcañeo de la vida  
Del que en vano busco huir,  
Que horrorizado sé escuché  
El estruendo de esa lucha  
Que el mundo llama vivir.

DOMINGO B. DE LA G. FERRE

Medicor por oposición del Cuerpo de Prisiones  
VIAS URINARIAS— CIRUGIA  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
Ambrosio de Morales, 1

## Celso Ortiz Megias

Medicor por oposición del Cuerpo de Prisiones  
VIAS URINARIAS— CIRUGIA  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
Ambrosio de Morales, 1

## Las Perlas

Gran Orfeón, Fantástica y Café  
Córdoba, avda. 23 y 4  
Brevetados: Celia Cruz, Delys, Celia Cruz, Delys, Celia Cruz, Delys

Gran Orfeón, Fantástica y Café  
Córdoba, avda. 23 y 4  
Brevetados: Celia Cruz, Delys, Celia Cruz, Delys, Celia Cruz, Delys

## XXI Y XI ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los M. I. Sres.

### Don Juan Luis Velasco y Navarro

CONDE DE CAÑETE DE LAS TORRES

Que falleció el día 6 de Febrero de 1906, en la ciudad de Bujalance y

### Don Juan Luis Velasco y López Zapata

Que falleció en esta ciudad el 29 de Febrero de 1916

R. I. P. A.

Todas las señores Sacerdo es que gustan aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 5 del corriente, desde las siete y media de la mañana, en la Capilla Sagrada de la Santa Iglesia Catedral, como igualmente las que se apliquen en la Real Colegiata de San Hipólito, Carmelitas Descalzas, Trinitarios, Dominicos, Capuchinos, las que se apliquen en las Parroquias de Bujalance, como así mismo el Santísimo Manifiesto el día 5 en las Escuelas del Corazón de Jesús.

También se aplicará en sufragio de dichos M. I. Señores el ejercicio con Manifiesto de la novena del día 6 del actual que se celebrará en los Padres Trinitarios.

Se desconsolada esposa y madre la Ilma. Sra. Condesa de Cañete de las Torres, hijos y hermanas doña María de la Concepción y don Antonio, hijo y hermano político don Miguel Cañas Vallejo, tíos y demás parientes, ruegan encarecidamente a sus amigos los encomiendan a Dios Nuestro Señor y al Purísimo Corazón de María.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## CUARTO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

### Don Sebastián Criado Canales

Falleció en Villa del Rio el día 7 de Febrero de 1923

R. I. P. A.

Todas las misas que se digan el día 7 en San Hipólito (Córdoba), en las parroquias de San Francisco y la Asunción y en el Hospital de San Juan de Dios y Conventos de Carmelitas y Reverendas Madres Escolapias de Bujalance, y en las Iglesias de Villa del Rio, así como el Jubileo en la parroquia de esta villa, se aplicarán en sufragio por el alma de dicho señor.

Su desconsolada viuda doña Araceli Gallo, hijos doña Joaquina y don Pedro, nietos, hijos políticos doña Manuela Sotomayor y don Miguel de Alvear, madre política, hermanos políticos y demás familia, suplican a sus amigos y personas piadosas encomiendan a Dios en sus oraciones el alma del finado.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la Muy Ilustre Señora  
Doña Araceli Córdova de Benavente Vázquez de Luque Ruiz de Espejo Valdelomar y Ruiz Canela

Viuda de D. Joaquín Ruiz Fernández del Fierro Martínez

Ha fallecido el día 4 de Febrero de 1927, a los 63 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Su Director espiritual, sus desconsoladas hijas don Joaquina, don Luis y don Mariano Ruiz Fernández de Fierro y Córdova de Benavente, primos hermanos, sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes de la finada, suplican a sus amigos que sirvan encomendar a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el día 5 del corriente, a las once de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Marina, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la Iglesia.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

# CASANA-DENTISTA

Marqués del Boil, 2  
- CÓRDOBA

